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ORARIO DI CONVOCAZIONE: 9:00 

 

ORARIO INIZIO SEDUTA 9:00 
                                               

CONSIGLIERI  Presente 

Assente 

ORA 

ENTRAT

A 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino              Francesco 

 

Presente 9,00 11,25     

Mattaliano            Cesare 

 

Presente 9,00 11,25     

Caputo                  Valentina Presente 9,00 11,25     

Chinnici                Valentina 

 

Presente 9,15 11,25     

Lo Monaco            Rosalia          

 

Assente ------ -------     

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

 

L’anno duemiladiciannove il giorno ventuno del mese di giugno, la V Commissione Consiliare è 

stata convocata dal Presidente Francesco Bertolino, per procedere alla trattazione degli argomenti 

iscritti all’O.d.G. 

Alle ore 9,00 il Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla segretaria Marilena Manduci, dispone 

l’appello e constatato il quorum legale, dichiara aperta la seduta. 

Così come da programma, alla luce dei chiarimenti in merito all’Impianto Sportivo Stadio delle 

Palme, e ai relativi lavori di manutenzione straordinaria urgente, oggi la Commissione incontra il 

Direttore tecnico l’Ing. Giovanni Riccobono. 

Il Presidente, dopo aver spiegato il motivo di questo incontro, sottolinea la poca chiarezza in ordine 

alla chiusura o meno dell’impianto, chiede pertanto di avere informazioni più dettagliate riguardo ai 

lavori di manutenzione previsti. 

L’Ing. Riccobono, dopo aver fatto un excursus  che abbraccia circa 10  anni, riguardante i vari 

finanziamenti e i relativi progetti, giunge, soffermandosi lungamente, a quelli che in questo 

momento  sono in corso d’opera. 

La ditta aggiudicataria dei F.lli Anastasi Srl, che andrà a svolgere i lavori, è la stessa che nel 2007 

avviò alcuni lavori presso l’impianto. L’Ingegnere precisa, che l’elenco delle ditte specializzate, 

circa 11,  fu fornito dal CONI,  le altre 9 partecipanti facevano parte dell’elenco del MePA. 

La gara è stata aggiudicata con un importo complessivo di circa 600 mila, finanziato dalla Regione 

con fondi comunitari. I lavori dovrebbero durare circa 4/5 mesi e si interverrà sull’impiantistica più 

prettamente tecnica, in particolare sarà rifatto lo strato delle piste sia outdoor che indoor e parte della 

tribuna. 
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Riguardo al pistino coperto (indoor), l’Ing. Riccobono precisa che una parte dei lavori quali 

definizione muri ecc. sono realizzati con accordo quadro il cui direttore tecnico è l’Ing.Merlino, il 

rifacimento della pista invece fa parte di questa seconda trance di lavori di cui egli è il direttore. 

Per chiarezza, ricapitolando, l’ing. Riccobono precisa, che i lavori di manutenzione sono stati divisi 

in due trance, la prima, realizzati attingendo a fondi comunali per circa 500 mila euro nell’ambito 

dell’Accordo Quadro stipulato nel 2016 per la manutenzione generale degli immobili di proprietà 

comunale, e riguardano interventi di rifacimento spogliatoti maschili e femminili, i muri del locale 

della pista indoor, il muro di recinzione, il campo di basket, dei bagni pubblici, dei cancelli, della 

tribunetta e degli uffici. 

La seconda trance, quella che sarà a giorni avviata, a seguito consegna alla ditta appaltatrice su 

citata,  comprende il rifacimento dello strato di entrambe le piste di atletica (outdoor e indoor), della 

pista di defaticamento, della gabbia lanci, della fossa per il salto in lungo e si interverrà inoltre sulla 

tribuna principale. 

Nel corso dei  lavori in 2^ trance, l’impianto rimarrà aperto esclusivamente per dare accesso  agli 

spogliatoi e ai bagni; per mettere in sicurezza tale percorso, il COIME installerà una doppia 

recinzione. 

Il Cons. Cesare Mattaliano, al fine di ovviare tale provvedimento, manifesta l’opportunità di 

incontrare la Ditta appaltatrice, e ipotizza a tal proposito, l’utilizzo degli spogliatoi dell’Impianto 

vicino della Piscina Comunale. 

Il Consigliere, altresì, dopo aver fatto la considerazione che l’unica pista indoor omologata del sud 

Italia si trova a Napoli, sottolinea che questa, sarebbe stata l’occasione giusta per realizzarla. 

Ampio dibattito si apre al riguardo, in cui viene precisato dall’Ing. Riccobono, che ciò sarebbe stato 

impossibile per una serie di vincoli, tra i quali quello della Sovrintendenza. Il confronto si sofferma 

lungamente su tale questione, affinchè si possa trovare la giusta soluzione. 

La Cons.ra Valentina Caputo, nel richiamare l’attenzione su quanto concerne la tutela alla sicurezza, 

chiede chi è l’addetto a ciò. 

L’ing. Riccobono informa che è stato nominato l’Arch. Guzzo, dopo che l’Ing. Gaudesi si è defilato 

non appena ha appurato che il cantiere dei lavori sarebbe rimasto aperto. 

La Commissione, approfittando della presenza dell’Ingegnere, chiede informazioni sull’impianto 

sportivo “Velodromo”. 

L’Ing. Informa che al momento non ci sono i requisiti per una agibilità sportiva, questa però è stata 

data solo per 4 giorni in occasione dell’evento sulla legalità. 

Nell’ambito della cultura, la Commissione chiede lumi sul Teatro di Verdura. 

L’Ing. Chiarisce che questo non ha una agibilità permanente, il 22 maggio ad es. è scaduto il foglio 

di autorizzazione antiincendio; stanno lavorando per “scia” in quanto manca la verifica della messa a  

terra. 

Alla richiesta del Cons. Mattaliano, del perchè non si possa avere una agibilità permanente, l’ing. 

Riccobono risponde, “che in questo specifico caso, non è possibile farlo, per una serie di strutture 

abusive. A suo parere però basterebbero dei tavoli tecnici per sanare l’abusivismo”. 

Alle ore 10,30 l’Ing. lascia la Commissione, che prosegue in ordine alla programmazione dei lavori. 

Alle ore 11,25 il  Presidente Francesco Bertolino dichiara chiusa la seduta. 

  

ORARIO FINE SEDUTA 11,25 

la Segretaria                                   Il  Presidente 

Marilena Manduci  Francesco Bertolino 

        

                                                                                                                              


